

こんにちは Vol.34

橋本ひさのりです

2014年10月発行 発行：橋本ひさのり後援会 Tel 0748-88-4887 URL <http://hisanori-hashimoto.jp>

ごあいさつ

全国的に皆既月食が観測され、甲賀市でも赤い月を見ることができました。家族で観察された方も多かったことと思います。

平成16年10月1日に5つの町が合併してこの10月で丸10年を迎えました。10月5日にはあいこが市民ホールで10周年記念式典が開催され、記念イベント等も行われました。当日は台風18号の影響で区長会による飛行船は残念ながら延期となりましたが、記念式典や記念イベントが予定どおり行われました。



甲賀市でも観測された皆既月食

平成の大合併では全国でも多くの市町村が合併しましたが、合併後に開通した新名新高速道路を始め歴史や文化に恵まれた甲賀市は今後ますます発展していく可能性があると思っています。

9月議会が9月2日に開会し、30日に閉会しました。主な議案は前号で掲載しましたが、決算特別委員会や常任委員会、請願や意見書の審査、今回も多くの議員が行った一般質問の内容などについてご報告いたします。



市制施行10周年記念式典

平成25年度決算

決算特別委員会が9月18日から4日間に渡り開催され、平成25年度一般会計決算を審査しました。

平成25年度甲賀市一般会計の歳入総額は368億9,655万3,821円、歳出総額は357億6,487万5,871円で、歳入歳出差引残額は11億3,167万7,950円でした。決算額は前年度に続き350億円を超える規模となりましたが、これは昨年9月の台風18号災害

で被災した道路や農地、鉄道施設等の復旧に補正予算を組み迅速に対応したことが大きな要因となっています。

また、財政健全化法に基づく指標はいずれも改善し、中でも以前は18.0%を超えていた実質公債比率も11.8%まで下がっており、財政健全化への取り組みの成果が表れていると言えます。委員会および本会議において、平成25年度一般会計決算は賛成多数で認定されました。

一般会計歳入歳出決算の他、国民健康保険特別会計など8特別会計と病院事業会計など4企業会計の決算についても委員会に付託され、私の所属する産業建設常任委員会でも公共下水道特別会計や農業集排水特別会計、水道事業会計など5会計につき審査しました。

特別会計・企業会計決算はいつも資金不足額は生じておらず一般会計同様認定されました。

請願・意見書等

今議会では私が提案者として上程した「災害に備えた河川整備の着実な推進を求める意見書」や「介護保険制度における新たな地域支援事業の導入に係る意見書」など4件の意見書（案）が可決された他、「手話言語法制定を求める意見書の提出を求める請願書」が採択され、意見書として提案、可決されました。可決された意見書は甲賀市議会から議長名で国へ提出されます。

一般質問

今回の一般質問では、

- ① 保育環境の充実について
- ② 青少年の文化活動の推進について

の2点について質問しました。一般質問についての内容は次のとおりです。

保育環境の充実について

質問 新制度に伴い市の保育環境はどのように変わるのか。

教育長 新制度では利用者が多様な施設や事業の中から選択できる仕組みとなり、保育環境の拡充・充実に大きく期待している。

質問 園舎の耐震診断や耐震補強の進捗は。

教育長 簡易耐震診断において耐震強度が不足していると判定された11園について耐震診断調査を実施しており、維持補修工事と併せ計画的な耐震補強工事を実施していく。

質問 エアコン設置の進捗状況は。

教育長 これまでに37台を整備、空調設備が必要な保育

室への整備は本年度で終了予定。今後、状況に合わせて対応していきたい。

質問 保育士の人数は。基準は満たしているか。

教育長 今年4月1日現在では正規職員163人、臨時職員73人、パート職員128人で、国の基準を上回る配置となっている。

質問 保育士一人当たりの園児数は国・県と比べどうか。課題は。

教育長 国の基準を上回る配置を行い、きめ細かな保育に取り組んでいる。早朝・延長保育やアレルギー対応の必要な児童の増加や特別支援や外国籍児童の増加等への対応が現在の課題で、保育人員の確保や関係機関等との一層の連携を図る。

質問 全国的に保育士不足が課題であるが本市の状況は。給与・賃金は他市と比べてどうか。

教育部長 保育士の確保には年間を通して大変苦労している。正規職員の給与は条例の

とおりで、臨時・パート職員は平成25年度に賃金の引き上げと処遇改善を行っている。処遇改善はパート職員に対する通勤手当の支給で、臨時職員については湖南方面の市と比べると若干低い状況である。



保育士の確保が課題

青少年の文化活動の推進について

質問 青少年の文化芸術活動の現状は。

教育長 様々なイベントの開催をはじめ、多くの青少年が参加するサークル活動が活発に行われている。

質問 学校における文化芸術

活動の現状は。

教育長 芸術鑑賞会や音楽会・文化祭での発表の他、学校や地域の特徴に応じた活動や市内児童の発表の場を設けている。

質問 社会教育における文化芸術活動の場や機会の拡大は。

教育長 従来からの事業に加え体験型のワークショップ等を実施している。

質問 県青年大会文化の部への参加状況は。

教育長 昨年度の大会には本市から23名がエントリーし、文化の部には意見発表に1名、美術展に3名が参加。

質問 来年開催される全国高等学校文化祭への市の関わりと支援は。

教育長 同大会の郷土芸能の部が来年7月29日から31日まであいこつか市民ホールを主会場に開催予定で、全国の高校生が本市を訪れる。市も主催に加わり準備段階から参画しており、最大限の支援に努める。

議会報告会開催

甲賀市議会では議会改革の一環として11月に議会報告会を開催することになりました。

今回が初めての開催で、主に9月定例会の結果について報告する予定となっていますので多くの皆様のご参加をお待ちしています。なお、開催日時と場所は次のとおりです。

◎ 11月13日（木）

午後7時～9時
岩上公民館

（城山中学校区）
甲南庁舎2階大会議室

◎ 11月14日（金）
午後7時～9時

水口社会福祉センター
（水口中学校区）

◎ 11月15日（土）
午後7時～9時

信楽山村開発センター
かふか生涯学習館
土山開発センター